



**04/06/2002 VIAJE OFICIAL A HOLANDA**

**CONFERENCIA DE PRENSA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO DE LOS PAÍSES BAJOS, WIM KOK**

La Haya, 04-06-2002

Presidente.- Muchas gracias a todos y muy buenas tardes. Muchas gracias al Primer Ministro de los Países Bajos, Wim Kok, por su acogida y por su hospitalidad.

En función de la voluntad expresada por los ciudadanos holandeses los tiempos políticos, naturalmente, se van cumpliendo. El Consejo Europeo de Sevilla será el último Consejo al cual asista como Primer Ministro de los Países Bajos Wim Kok. Ustedes me permitirán hacer un reconocimiento del trabajo que ha realizado a lo largo de todos estos años Wim Kok. Llevamos compartiendo seis años de Consejo Europeo, en los cuales hemos estado de acuerdo, hemos estado en desacuerdo; pero, sobre todo, hemos sabido respetarnos, apreciarnos y trabajar conjuntamente. Déjenme hacer ese reconocimiento porque creo que es un reconocimiento justo y merecido al trabajo y a la trayectoria de Wim Kok. No quiero hablar en tiempo pasado, sino en tiempo presente.

He preparado con el Primer Ministro el Consejo Europeo de Sevilla sobre la base de los siguientes esquemas generales:

En primer lugar, hablaremos de la política de inmigración y asilo. En esa política de inmigración y asilo presentaremos un plan sobre cuatro pilares fundamentales: la inmigración y el asilo en sí mismos, y su regulación en los países de la Unión Europea; el Plan de Acción contra la inmigración ilegal; mejor gestión y control de las fronteras exteriores de la Unión, y la vinculación entre la lucha contra la inmigración ilegal y la cooperación internacional de la Unión Europea.

En segundo lugar, nos ocuparemos de la reforma del Consejo Europeo en aquellos asuntos que sean operativos o que puedan ser operativos inmediatamente, es decir, en el semestre próximo, bajo Presidencia danesa, y continuaremos reflexionando, por ejemplo, sobre la reforma de la Presidencia en aquellas cuestiones que afecten a la reforma de los Tratados.

En tercer lugar, hablaremos de la ampliación de la Unión. Deseamos cumplir nuestros compromisos y nuestros plazos. Hemos dado un gran avance a lo largo de estos meses en el proceso de negociación con los países candidatos y trazaremos, por lo tanto, una perspectiva de futuro al respecto.

Cuarta cuestión, hablaremos de la política de seguridad. He hablado con el Primer Ministro Kok de la propuesta que, juntamente con el Primer Ministro británico, Tony Blair, hemos hecho sobre la reforma de la OTAN. Deseamos fortalecer la política de seguridad europea vinculándola, evidentemente, a una compatibilidad completa con la OTAN, e introducir en la política de seguridad europea los elementos básicos de las nuevas amenazas que todos soportamos, especialmente el terrorismo.

Hemos hablado también de la política exterior de la Unión, que, en general, se ha preparado al detalle, y de las cuestiones económicas del Consejo Europeo, de las Orientaciones de Política Económica, en la cual deseamos seguir por una senda de estabilidad y de reformas en nuestras economías que propicien un mayor crecimiento en las mismas.

Ésta será la preparación de un Consejo que culminará la Presidencia española y en el cual, como a lo largo de toda la Presidencia, espero tener el buen consejo, el buen apoyo y la buena cooperación del Primer Ministro Kok.

Sr. Kok.- En primer lugar, me gustaría expresar mi aprecio y el aprecio de mi país, de los Países Bajos, en cuanto al trabajo hecho en que hemos participado, evidentemente, por la Presidencia española, liderada por el Primer Ministro José María Aznar, y que hemos podido desarrollar y avanzar en Europa. Agradezco mucho las palabras sumamente simpáticas que me ha dirigido.

En cuanto al Consejo Europeo, durante años he participado en el Consejo Europeo y me parece que Europa ha dado unos pasos muy importantes. Son pequeños pasos que avanzamos, pero son pasos muy seguidos, y, al final, llegamos a un resultado muy positivo, un resultado muy bueno. Me gustaría agradecer el gran trabajo que ha hecho la Presidencia española.

Y todo esto en el contexto del Consejo que se celebrará en Sevilla, en el que abordaremos temas importantes como la inmigración ilegal, la limitación del abuso de hecho de las fronteras exteriores; un tema sumamente importante para que en el futuro podamos acoger a los verdaderos refugiados que realmente tienen derecho a nuestra solidaridad. Europa jamás puede convertirse en una fortaleza de Europa para esas personas que verdaderamente necesitan ser acogidos aquí. Con el programa español para Sevilla que se nos ha presentado estamos totalmente de acuerdo.

Hemos hablado de las reformas, lo que es muy importante. La reforma del Consejo parece ser un tema sumamente técnico; sin embargo, sigue siendo un tema muy importante, porque es muy importante que funcione bien el Consejo. Hay que reflexionar sobre verdaderas reformas y no quiero adelantar sobre el tema de la Convención.

En cuanto al tema de la ampliación, es un tema sumamente importante, un gran proyecto. Estoy bastante contento con la situación. Me parece que es muy posible realizar una decisión antes de finales de año, bajo la Presidencia danesa. Todo esto también se tratará en el contexto del Consejo de Sevilla. Me parece muy importante el trabajo que vamos a hacer allí y dar una señal muy importante en la recta final.

Una observación final. El Primer Ministro Aznar nos ha hablado de la política de seguridad. Es muy importante que Europa asuma su responsabilidad y que desempeñe un papel muy específico y siempre en cooperación estrecha con la OTAN. La OTAN también está a punto de ampliarse, lo que también es bueno. La ampliación de la OTAN es un tema muy importante, porque es importante tanto la ampliación de la OTAN, como vincular esta ampliación a un mejor funcionamiento de la OTAN. Habrá que reflexionar sobre la reorganización y fomentar la eficacia del funcionamiento.

Esto no encaja muy bien con este encuentro de la Unión Europea; pero el Primer Ministro Aznar, junto con Tony Blair, ha escrito una carta, que he leído, y estoy muy de acuerdo y a los Países Bajos les gustaría hacer una aportación muy importante.

P.- Al Primer Ministro holandés quería preguntarle si me puede dar su opinión respecto a propuestas como la formulada por el Primer Ministro británico o el Presidente del Gobierno español en relación con el futuro del Consejo Europeo, la desaparición de las Presidencias semestrales y la designación de un ex presidente del Gobierno y o de un ex jefe de Estado.

Al Presidente del Gobierno español quería pedirle su valoración por los resultados del paro que se han conocido hoy.

Sr. Kok.- En cuanto a nuestras ambiciones, me parece que esas ambiciones las tenemos que centrar en el corto plazo, dentro de las limitaciones del funcionamiento y la aplicación del Tratado actual. Otras ideas, que algunas me parecen bastante interesantes, se tendrán que plantear más tarde, después de la finalización de la Convención.

Presidente.- Por la parte que a mí me corresponde, quiero decirle que nuestro objetivo y mi objetivo es el objetivo del pleno empleo. Creo que los datos de este mes de descenso del desempleo en España nos acercan más a ese objetivo del pleno empleo sobre la base de una política económica estable y una política fundamentada en el diálogo y la participación de todos.

Quiero recordar que en los últimos seis años hay en España tres millones y medio más de ocupados, cuatro millones más de cotizantes a la Seguridad Social. Quiero recordar que el gasto por desempleado ha pasado de, aproximadamente, 800 euros por persona a más de 3.000 euros por persona. Quiero recordar que el gasto en políticas activas han pasado de 1.800 millones de euros a más de 5.500 millones de euros.

No hay ninguna razón para parar el país, no hay ninguna razón para parar las reformas, no hay ninguna razón para dar un mensaje de desaliento a todas aquellas personas que aspiran a tener un trabajo en España, sino todo lo contrario. Todos aquellos que aspiran a tener un empleo, todos aquellos que aspiran a trabajar, tienen muchos y muy fundados motivos de esperanza. Que nadie les lleve al paro y a la desesperanza.

Sr. Kok.- Para volver sobre el tema anterior, me gustaría hacer hincapié en el hecho de que los países del Benelux (Bélgica, Países Bajos y Luxemburgo) han emitido un memorándum, memorándum que he entregado también al Primer Ministro Aznar, sobre las posibles reformas dentro de la Unión Europea en cuanto a este tema. Repito, una vez más hay que distinguir entre lo que sería posible a corto plazo y lo que sería posible a largo plazo a la luz de la Convención.

P.- (Inaudible)

Presidente.- Primero, todos estamos de acuerdo en considerar la inmigración, especialmente la inmigración ilegal, la reforma de la política de inmigración y asilo como una de las principales obligaciones y responsabilidades de los dirigentes políticos europeos en el día de hoy.

Segundo, es muy necesario que en esta política, y muy especialmente en lo referente a inmigración y asilo, se caigan todas las máscaras de hipocresía que hay en la política europea. Los dirigentes serios, las sociedades serias, afrontan los problemas que tienen justamente para darles viabilidad en defensa de unos principios de legalidad, de convivencia democrática, de respeto a los derechos humanos. Las máscaras de hipocresía o mirar hacia otro lado sólo producen más trastorno y más perturbaciones en las sociedades.

Deseamos combatir todas las organizaciones criminales que trafican con seres humanos y no respetan sus derechos; exigimos y deseamos que se respeten todos los derechos humanos de las personas; queremos una inmigración basada en unos flujos ordenados en la legalidad y tenemos derecho a advertir a aquellos países que no cumplen realmente con sus obligaciones que la Unión Europea podrá adoptar medidas en consecuencia con ello.

A esta hora yo le puedo decir, como resumen, que Sevilla es una gran oportunidad, es así valorada por todos y estamos decididos a aprovecharla.

Segunda cuestión, la OTAN se tiene que reformar y acoplar a los nuevos tiempos. La "guerra fría" ha terminado; otras son nuestras amenazas, otros son nuestros riesgos, otros son nuestros desafíos, y tenemos que ser consecuentes con ello. Tenemos que fortalecer nuestra relación con los Estados Unidos, hacerla compatible con nuestra responsabilidad europea; fortalecer nuestras capacidades de seguridad, hacerlas operativas y no esperar tranquilamente a que venga cualquiera a golpearlos, sino, naturalmente, tener capacidad de actuar preventivamente y, en consecuencia, cada vez que sea necesario.

Agradezco mucho al Primer Ministro Kok su receptividad y su apoyo en esta cuestión.

P.- Señor Presidente, en el repaso a la situación internacional, ¿se ha tenido en cuenta el inminente conflicto entre India y Pakistán?

Presidente.- Hemos apoyado los esfuerzos que está realizando el Presidente Putin en relación con sus conversaciones con el Presidente de India y con el Presidente de Pakistán y deseamos, naturalmente, que todas las disputas sean encauzadas por unos parámetros de negociaciones, de conversaciones y de paz.

Muchas gracias.